

Einladung zur Gemeindeversammlung

Montag, 3. Dezember 2018
in der reformierten Kirche Meilen

Beleuchtende Berichte

20.15 Uhr Gemeindeversammlung mit folgenden Traktanden:

1. Festsetzung der Angebots- und Finanzierungsgrundsätze für die Altersarbeit in der Gemeinde Meilen.
2. Budget 2019.

Im Anschluss an die Gemeindeversammlung wird im Saal des Gasthofs Löwen ein Umtrunk offeriert.



Liebe Stimmbürgerinnen und Stimmbürger Liebe Meilemerinnen und Meilemer

Wie immer an der Dezember-Gemeindeversammlung steht das Budget für das nächste Jahr zur Debatte. Gemeinderat, Schulpflege und Verwaltung haben die gut 134 Millionen Franken auf der Aufwandseite der Laufenden Rechnung und die 13 Millionen Franken in der Investitionsrechnung des Verwaltungsvermögens sorgfältig veranschlagt. In der auf der Website vorliegenden Weisung werden die Posten im Einzelnen vorgestellt. Von Interesse wird insbesondere die Festlegung des Steuerfusses sein. Nachdem nun einige Jahre vom Ersparten abgebaut wurde, ist jetzt eine Steuerfussanpassung unausweichlich. Insbesondere vier Bereiche, die alle ausserhalb der Handlungsfreiheit der Meilemer Behörden liegen, sind für das strukturelle Defizit massgebend: die Ressourcenabschöpfung, die steigenden Schülerzahlen, die Pflegekosten und die Sozialausgaben. Allein der Finanzausgleich schlägt nächstes Jahr mit 40 Millionen Franken zu Buche. Seit der Einführung des neuen Finanzausgleichs im Jahr 2011 belastet die Ressourcenabschöpfung den Meilemer Gemeindehaushalt um über das Doppelte. Auch wenn sich der Gemeinderat mit einem haushälterischen Umgang mit Steuergeldern stark dafür einsetzt, dass die Rechnung ausgeglichen ist, kann diese Mehrbelastung unmöglich mit Einsparungen ausgeglichen werden. Selbstverständlich ist ein tiefer Steuerfuss – auch 84 % sind im Verhältnis zur Steuerkraft im Quervergleich nach wie vor sehr tief – ein Faktor bei der Bemessung der Attraktivität einer Gemeinde; doch es ist bei Weitem nicht der einzige Faktor. Es ist dem Gemeinderat deshalb ein Anliegen, dass mit einer guten Infrastruktur die hohe Lebensqualität in Meilen erhalten wird.

Neben dem Budget wird die Gemeindeversammlung über die Festsetzung der Angebots- und Finanzierungsgrundsätze für die Altersarbeit befinden.

Ich lade Sie, liebe Meilemerinnen und Meilemer, herzlich ein, sich in der direkten Demokratie aktiv zu beteiligen und an der Informationsstunde sowie an der Gemeindeversammlung teilzunehmen.

Im Namen des Gemeinderats wünsche ich Ihnen allen eine besinnliche Adventszeit, ein schönes Weihnachtsfest und alles Gute im Neuen Jahr.

Gemeinderat Meilen

Dr. Christoph Hiller
Gemeindepräsident

Organisatorisches

Aktenauflage

Die Anträge des Gemeinderats mit den massgebenden Akten sowie das Stimmregister liegen den Stimmberechtigten ab Montag, 19. November 2018, im Gemeindehaus, Zentrale Dienste (Ebene 4, Büro N2.16), zur Einsicht auf. Die Beleuchtenden Berichte werden im Internet auf www.meilen.ch (Politik – Gemeindeversammlung – 3. Dezember 2018) publiziert.

Abschiede der Rechnungsprüfungskommission

Die Abschiede der Rechnungsprüfungskommission werden am Freitag, 23. November 2018, im amtlichen Publikationsorgan Meilener Anzeiger veröffentlicht. Zudem können die Abschiede in der Aktenauflage und im Internet auf www.meilen.ch (Politik – Gemeindeversammlung – 3. Dezember 2018) eingesehen werden.